

EDICIONES
PENINSULA

Discurso de Onofre

Carlos Castilla del Pino
120 páginas

Tras el nombre de Onofre Gil, desconocido médico que se quitó la vida en un rincón de Andalucía, se oculta un hombre que es más que una personificación, entre sarcástica y dolorida, de un ciudadano perdido en el viejo y recurrente laberinto español: se trata de una voz anónima que busca su identificación en la pérdida conciencia colectiva de un pueblo, cada vez más desconcertado por su acontecer histórico.

El movimiento trotskista en España (1930-1935)

Pelai Pagès

H/C/S n.º 137 - 312 págs.

Una importante parcela del movimiento obrero español, estudiada con rigor histórico y objetividad.

György Lukács

Marzio Vacatello

H/C/S n.º 136 - 248 págs.

Estudio fundamental sobre un gran teórico del marxismo contemporáneo. Se incluye un inédito de Lukács.

De venta
en todas las librerías

EDICIONES PENINSULA
Provenza, 278. Tel. 216 00 62
BARCELONA 8



Tarradellas y la Asamblea de Parlamentaris, reunidos en el Sheraton de París.

Catalunya

Esperando a Godot y a Tarradellas

M. VAZQUEZ MONTALBAN

COMO paralizada la vida catalana hasta que se desvele totalmente el misterio de las intencionalidades de Suárez ante la cuestión de las autonomías, dos noticias presiden y conducen el interés de la semana: la detención del comando supuesto autor de la voladura del industrial Bultó y el encuentro en París entre Tarradellas y Asamblea de Parlamentaris. Dos líneas de memoria sobre el caso Bultó. Un conocido industrial barcelonés es secuestrado fugazmente, se le adhiere al pecho una bomba y se le insta a que pague un rescate para que se la quiten. Se le deja en libertad y el señor Bultó en vez de acudir a la Policía para que un experto en balística desactive la bomba, se va a su casa, se mete en el cuarto de baño y minutos después la bomba explota destrozando al industrial. Estos hechos ocurrieron en abril y suscitaron tantas especulaciones como contradicciones. Ante todo, ¿por qué Bultó fue a su casa y no a una comisaría de Policía? ¿Qué motivaba el atentado? Desde la explicación meramente gangsteril hasta la maquiavélico-fosfática, se dieron todas las posibles. La maquiavélico-fosfática era la más estimulante. Como capitalista ligado a la Cross, empresa a su vez ligada a Fos-Bucraa... ¿van atando cabos?

El hecho de que se tratara de un nuevo tipo de bomba indujo a pensar que el asunto había sido llevado por superagentes del terrorismo, y de nuevo apareció la eter-

na dialéctica de si han sido los ultras de izquierda o los ultras de derecha para desestabilizar. Dos meses después la Policía detiene a un grupo de ultranacionalistas catalanes encabezado por el notable poeta Alvar Valls (ganador del Premio Amadeu Oller) y les imputa la realización del asesinato de Bultó. Según la explicación policial, Valls encabezaría un grupo decidido a crear una ETA catalana y a proponer condiciones de desestabilización para evitar el aburguesamiento y la estabilización del sistema a que conduce el proceso democrático. Los detenidos, entre los que figura una mujer, fueron llevados a la Modelo y luego nuevamente excarcelados para volver a ser interrogados y a continuación otra vez remitidos a la Modelo. El caso no ha hecho más que abrirse y los enigmas tecnicopolíticos siguen en pie.

Como siguen en pie los no menores enigmas tecnicopolíticos ligados al retorno de la Generalitat. La Asamblea de Parlamentaris se reunió en el Sheraton de París (la cadena Sheraton es de la ITT) bajo la presidencia de Tarradellas, y el primer balance de la reunión tiene dos niveles: lo que se dice en el comunicado final y lo que no se dice. El comunicado final parece el fruto del más completo acuerdo: se valora positivamente la gestión de Tarradellas en Madrid, se insiste en la necesidad de un Estatuto de autonomía, se reclama el restablecimiento de la Generalitat, el retorno de Tarrade-

llas como presidente de la Generalitat, la creación de un Consel Provisional de la Generalitat como órgano de gobierno. En este último punto puede estar la clave de la resolución del enigma tecnológico de cómo reinstalar la Generalitat histórica sin esperar a que las Cortes legitimen la Generalitat nueva.

He hablado de dos niveles. El otro no queda explícito en la declaración. La batalla política en torno a Tarradellas no ha terminado. Pujol se entrevistó largamente con el honorable *president* y se han lanzado al vuelo las campanas de la reconciliación. No sólo ésas. También repican las campanas de la especulación. Se dice que el Gobierno presiona para que en Catalunya se forme un bloque de centroderecha que equilibre la fuerza política de comunistas y socialistas. Ese bloque de centro derecha comprendería la Convergencia Democrática de Pujol, los efectivos de Trias Fargas, los hijos de Suárez agrupados en la Unión del Centro y los democristianos. No estarían solos. Según los especuladores, Tarradellas bendeciría la unión y presidiría apoyado en esta base política.

Como idea puede concebirse, porque la concepción de ideas no sólo puede ser casi libre, sino también perfectamente irresponsable. Pero ponerse hoy en Catalunya a construir bloques políticos para descolgar a la izquierda es una auténtica quimera, y ni Pujol ni Tarradellas son partidarios de las quimeras. ■